

COMPTE RENDU DU CONSEIL SCIENTIFIQUE DU 24 OCTOBRE 1988

.....

- Présents :**
- *Enseignants* : Messieurs BLAISE, BRICOUT, BRUNEEL, DEFOSSEZ, DIERS, GIUSTO, FLORENT, HORLING, LE RAY, MACHELART, OUDIN, ROGER, SOENEN, WILLAEYS.
 - *I.T.A.* : Monsieur DANJOU.
 - *Personnalités extérieures* : Monsieur HOUVENAGHEL, Monsieur LEROUX représentant M. le PDG de Sodinor.
 - *Invités* : Mesdames CAMION, FORESTIER, Messieurs PSONKA, VANCEULEBROECK.
- Pouvoirs :**
- M. FLAMME à M. BRUNEEL
 - M. PETIT à M. MACHELART
 - M. WAXIN à M. BRICOUT
- Excusés :**
- M. CHEVALIER.

Monsieur le Président P. TISON aborde l'ordre du jour qui concerne les nouvelles habilitations de l'Université.

Les différents projets sont exposés et peuvent se résumer brièvement comme suit :

PREMIER CYCLE

DEUST Productive du Bâtiment (présenté par M. SOENEN) :

Ce diplôme viendrait en remplacement du DEUST IOSI reconnu par le ministère jusqu'à la fin de l'année 88-89. Le souhait de rechercher un diplôme plus original, plus professionnel, à orientation architecture...domotique a été à l'origine de cette demande. En outre le classement par un précédent Conseil Scientifique de cette formation parmi les priorités, ainsi que des crédits obtenus auprès du FIBM pour établir cette formation en font une des priorités de l'université.

SECOND CYCLE

MST Fabrications et Utilisation des Matériaux Nouveaux (présenté par Mme MORIAMEZ) :

Poursuite du DU actuel, cette formation, orientée sur la caractérisation des matériaux serait située à Maubeuge. Une structure enseignante forte (14 personnes dont 2 A), une structure matérielle importante (10 millions de Francs), des locaux existants, disponibles et pouvant s'étendre (4 salles disponibles de suite extensibles à 1200 m²), des financements de la DATAR pour des matériels complémentaires déjà prévus, des débouchés mondiaux en pleine expansion, font que cette formation dispose de tous les atouts nécessaires pour réussir.

Licence de Mathématiques (présentée par M. DIERS) :

Cette demande d'habilitation fait suite à une importante demande de titulaires du 1er cycle. Les carrières de l'enseignement laissent apparaître des besoins énormes en cette matière, et la formation continue des enseignants en postes dans le secondaire constitue un important besoin que cette formation pourrait en partie combler. Classée n°1 par le conseil de l'ISTV, à l'unanimité, ce projet est présenté comme l'une des priorités de l'université.

Licence d'Administration Publique (présentée par M. DEFOSSEZ) :

Présentée par l'IPAG, cette formation existe depuis plusieurs années, fait l'objet de financements de la part des ministères de l'Education et de la Fonction Publique, mais n'a, à ce jour, pas encore été concrétisée par le diplôme demandé. Cette formation, qui a le mérite d'exister et de fonctionner avec succès malgré son absence de titre reconnu, ne coûterait rien de plus aux Ministères concernés, aussi est-il souhaité que son habilitation soit accordée dans le cadre des mesures de rattrapage des universités du Nord.

Maîtrise de Lettres Modernes (présentée par M. GIUSTO) :

Demandée depuis 1986, cette habilitation ne nécessite aucun moyen humain complémentaire. Cette formation constitue la suite logique de la licence en Lettres Modernes, et fait l'objet d'une forte demande de la part des étudiants issus de cette formation. Cette formation qui en aucune manière ne constituerait une concurrence pour l'université de LILLE qui au contraire souhaite son implantation, permettrait d'implanter une véritable base de recherche à l'université de Valenciennes en Lettres.

MST Arts et Communication (présentée par M. MACHELART) :

Constituant une suite logique du DEUG Arts Plastiques, cette formation est proposée à l'habilitation depuis 3 ans. Le DU actuel Arts et Communication a permis de s'assurer que l'aspect novateur de cette formation aboutissait sur des débouchés importants et variés. Cette formation est présentée dans le cadre du pôle d'excellence COMMUNICATION de l'université, et est classée comme prioritaire par le Conseil d'institut.

TROISIEME CYCLE

DESS de Sciences et Techniques des Affaires Européennes et Internationales (présenté par M. DEFOSSEZ) :

Ce diplôme est original à plus d'un titre : il constitue un projet commun de deux Instituts de l'université (ILLA et ISJEG), il est transdisciplinaire, il constitue une poursuite logique des formations de LEA et de MSTCF de l'Université, vers un Bac+5, durée de référence européenne dans le cursus des études. Ce projet de formation constitue un besoin constaté dans le cadre d'une enquête menée auprès de 250 entreprises régionales ; il permettra de contribuer à la résorption du déficit du commerce extérieur de la région Nord Pas de Calais, à l'aube de l'ouverture européenne de 1992. L'encadrement de ce DESS par des professionnels de renommée européenne, et des stages déjà proposés par de nombreuses entreprises étrangères, permettent d'envisager une bonne réussite de cette formation qui a été jugée prioritaire par le conseil d'administration de l'ISJEG.

Après débats, le conseil scientifique classe les demandes d'habilitations en deux groupes de priorités, sans distinction de classement au sein de ces deux groupes.

Groupe n°1 :

- MST Arts et Communication
- DEUST Productique du bâtiment
- DESS de Sciences et Techniques des Affaires Européennes et Internationales.

Groupe n°2

- Licence de mathématiques
- Maîtrise de Lettres Modernes
- MST Fabrications et Utilisation des Matériaux Nouveaux
- Licence d'Administration Publique.

PRESENTATION DES PROJETS DE DIPLOMES D'UNIVERSITE

DU Informatique et Système Homme-Machine (présenté par M. SOENEN) :

Cette formation ouverte à la formation continue préfigure une prochaine MST déjà approuvée dans le cadre du plan quadriennal de l'ISTV. Basée sur un niveau Bac+3 et +4, cette formation dispensera 1200 heures d'enseignement par an et permettra de conforter la filière Homme-Machine de l'université.

DU Architecture, Construction, Informatique (présenté par M. SOENEN) :

Ce diplôme est un diplôme de formation continue équivalent à un DEUST soit de niveau Bac+2. Cette formation a été mise en place à la demande des professionnels eux-mêmes et est particulièrement adaptée à la pédagogie de formation des professionnels et des demandeurs d'emplois.

Ces deux diplômes d'Université sont adoptés à l'unanimité par les conseillers.

REMARQUES ANNEXES

Il a été admis au cours des discussions que les Directeurs des composantes seraient, à l'avenir, systématiquement invités aux conseils d'administration restreints de l'université dès lors que l'ordre du jour les concernait.
